

## 令和6年度 第4回 旭区行政連絡調整会議議案書（議事要旨）

と き：令和6年7月18日（木）午前10時～

ところ：旭区役所3階会議室及びWEB

- 1 開会
- 2 区長あいさつ
- 3 各官公署・事業所事業予定及び連絡調整事項について

### （1）旭警察署

- ・犯罪発生状況について、特殊詐欺の発生が後を絶たない。5月末で15件、その後3件の発生があった。特に65歳以上の高齢者の方の被害が多い。そこで、固定電話に取り付ける防犯機能付自動録音機の貸出を行っている。また、防災無線を活用した啓発も行っている。
- ・人身交通事故の発生状況について、先月20日の夕方に、区内で死亡事故が発生した。普通自動車と高齢者が乗車する自転車との接触事故で、お互いが信号を守っていなかったこと、また高齢者の方はヘルメットを被っていなかったことなどが原因である。事故をなくすためにも、車、自転車、歩行者がそれぞれ決められた交通ルールを守ることが重要。自転車に乗る際には、必ずヘルメットの着用をお願いしたい。

### （2）旭消防署

- ・災害概況について、6月に2件の火災が発生している。火災の発生原因については、現在調査中であるが、火災発生防止のため、消防職員による防火訪問を行っており、啓発に努めている。
- ・救急件数については、昨年度と比較して6月も増加傾向にある。増え続ける救急要請の中でも、新型コロナの案件ではない事案が増加傾向にある。同時に、脱水からくる熱中症も発生しており、引き続き、こまめな手洗いと水分補給を呼び掛けていく。
- ・旭消防署80周年記念式典を、9月7日（土）に旭区民センターで開催する。午前の部は10時半から12時半までで、子ども向けの屋外イベントとして、マスコットやミニ消防車体験を用意している。午後の部は13時から15時までで、記念式典と常翔学園高等学校吹奏楽部による記念演奏会を予定している。
- ・近畿2府4県の消防職員による消防救助技術近畿地区指導会が、堺市総合防災センターで7月30日（火）に実施される。
- ・あべのタスカルサマーイベント2024として、阿倍野防災センターで、夏休みのイ

ベントを8月3日（土）から4日（日）に実施する。消防体験に加えて、キャラクターとの記念撮影、かき氷の販売もあるので、ぜひ参加をお願いしたい。

（3）環境局 城北環境事業センター

- ・7月1日（月）から、使用済みのリチウムイオン乾電池等の訪問回収を始めている。これは、住まいの地域の環境事業センターに申し込んでいただき、対面で回収するものである。
- ・令和7年4月からのプラゴミの一括回収の今後のスケジュールとしては、11月頃に市会長会で説明、年明けに、区地域振興会・地域活動協議会合同会議にて説明の上、2月及び3月にリーフレット等を各家庭に周知する予定である。

（4）建設局 中浜工営所

- ・大雨等により警報が出ると、道路が冠水していないか巡視するが、道路の排水溝にビニール袋が詰まって水が溜まっている状況がよくある。この際、ビニール袋を取れば排水がスムーズになり道路への冠水を防ぐことができる。

（5）建設局 鶴見緑地公園事務所

- ・小学校も夏休みに入り、公園の利用者も多くなる。また、様々なトラブルも出てくる時期となるので、何かあれば公園事務所の方をお願いしたい。

（6）財政局 京橋市税事務所

- ・税務事務について、調査事務や滞納整理について粛々としている。あと、7月16日（火）に愛知県高浜市役所で発生した税金の滞納トラブルを発端とした事件について、課長会で共有し、トラブル発生時の連携方法、外部通報、市民誘導について、改めて周知を行った。

（7）こども青少年局 保育・幼児教育センター

- ・保育現場でも、コロナがまた少し流行って来ているという情報が入っている。感染対策をきちんとしながら、研修等を続けていく。

（8）水道局 東部水道センター

- ・特になし

（9）旭図書館

- ・通常休館日である月曜日を、学校の夏休み期間に併せて、7月21日（日）から

8月31日（土）については、5時まで開館している。

- ・図書館 de ECO「虫のかおをつくろう」というイベントを、環境局と共催で8月9日（金）に開催する予定。

#### (10) 芸術創造館

- ・「舞台手話通訳付きの演劇作りを体験しませんか？」というイベントを、10月5日（土）及び6日（日）で開催する。演劇を作る大阪関西の団体が舞台手話通訳をつける体験をする研修会で、学校の演劇部やプロアマを問わないということで、私達の方でも演劇関係の団体に周知を進めている。
- ・先月報告した「夏休みはグランドピアノを弾いてみよう！」及び「和太鼓体験ワークショップ」を引き続き募集している。かなり枠が埋まっており、もう少しで満員になる状況である。

#### (11) 旭区民センター

- ・人形劇を、9月1日（日）に、NPO法人こどもセンターあさひと共催で開催する。
- ・あと、9月から始まる講習会として、「筆ペン教室」「スポーツ吹き講習会」「フラダンス講習会」について募集する予定。

#### (12) (社福) 旭区社会福祉協議会

- ・旭区社会福祉協議会では、学校を初め、地域や企業の方々を対象に、講座やボランティア活動での学びを通して、ともに生きる力を育むことを目的に、福祉教育の取組を実施している。福祉とは、普段の暮らしの幸せのことを言われているが、この普段の暮らしの幸せを作るために、相手の立場になって、自分なら何ができるかを考え、行動していくために学ぶことができる取組である。今年度、6月と7月に、高殿小学校4年生と3年生を対象に、車いす体験やアイマスク体験を行った。また、7月に旭陽中学校でも2年生を対象に、同じく車いす体験、アイマスク体験などを行った。今後、8月に大阪工業大学の学生を対象に、車いす・アイマスク体験に加えて、認知症サポーター養成講座、これは認知症のことを正しく理解して、支える人を増やすための講座で、その認知症サポーター養成講座や、高齢者疑似体験、いろんな体に装具をつけて、高齢になったときの状態を体験する、そのような体験を予定している。他にも、図書館に協力いただき、8月18日（日）にキッズサポーター養成講座、そして11月には、今市中学校1年生を対象に、車いす体験や認知症サポーター養成講座を予定している。

(13) 旭区老人福祉センター

- ・老人センターサマーコンサートとして、7月26日（金）に、区民センター大ホールで、1時から3時まで開催する。第1部として、エッセアカデミーによるハートフルコンサート、2部として、常翔学園高等学校吹奏楽部による演奏を行う。高齢者と子どもたちの世代間交流という目的で実施するので皆様方にも広報の方をよろしくお願ひしたい。
- ・ボーリング大会を7月27日（土）に、開催する予定。